

México ya pasó la crisis y está en recuperación: Cordero (El Financiero 05/08/10)

México ya pasó la crisis y está en recuperación: Cordero (El Financiero 05/08/10) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 5 de agosto de 2010 Hacienda considera aumentar su estimación de crecimiento para este año. Los 559 mil 77 empleos creados a julio muestran mejora potente, asegura. Los claroscuros externos sí son un riesgo para el avance del país, admite. - Está superada la crisis: Cordero; "espejismo" de crecimiento: BBVA México ha pasado la crisis y ya incursiona en un proceso sólido de recuperación de la economía y del empleo, a tal grado que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ya revisa su pronóstico del PIB para este año, aunque también advierte que nuestra economía no está exenta de riesgos del exterior. Todas las plazas perdidas a raíz de la crisis ya se recuperaron y los 559 mil 77 empleos creados entre enero y julio, 45 mil 697 durante los últimos 30 días, dan muestra de que el repunte en México está en marcha y de manera muy potente, afirmó el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. En conferencia de prensa conjunta con el secretario de Economía, Bruno Ferrari, Cordero dijo que 60 por ciento de los empleos es permanente. También destacó que el crecimiento de 7 por ciento en el segundo trimestre y de 5.7 entre enero y junio sugieren que la recuperación ha sido más poderosa de lo que originalmente se había previsto. Ante ello, el gobierno revisa el pronóstico oficial de un PIB anual de 4.1 por ciento para decidir si ya se tiene suficiente evidencia como para incrementarlo o no. "Si bien a la luz de los datos más recientes se antoja conservador, habrá que revisarlo con mucha calma y evitar dar cifras alegres. Preferimos ser conservadores que echar las campanas al vuelo", aclaró. En este contexto, alertó que la recuperación económica tiene retos que habrá que enfrentar, en su mayoría provenientes tanto de EU como del mercado europeo, de ahí la importancia de consolidar en este momento nuestro mercado interno. "La recuperación económica en EU es una historia de claroscuros. (Un día) hay buenos datos, al siguiente ya no son tan alentadores y al otro vuelven a haber datos muy optimistas. "Es una historia que no acaba de consolidarse y eso sin duda repercutirá en el dinamismo de la recuperación económica en México." Por otra parte, consultado sobre la calidad del ingreso proporcionado por los nuevos empleos, lamentó que la estructura salarial no sea algo que se pueda cambiar de la noche a la mañana, aunque "los indicadores sociales señalan que el nivel de vida de los mexicanos ha avanzado sustancialmente en los últimos años". Insistió que "México ha pasado la crisis y está mostrando recuperación económica. El ingreso per cápita se ha duplicado en los últimos 20 años y en este momento es superior a los diez mil dólares (...) Es innegable el avance en ingreso y bienestar social. Sin duda hemos sido afectados por las crisis económicas. Afortunadamente, esto ha quedado atrás." Apoyo a las Mipymes En tanto, el secretario de Economía detalló que en la creación de los 632 mil empleos durante los últimos 12 meses, los sectores comercio y de servicios, ambos fuertemente vinculados a la actividad económica doméstica, aportaron más de 50 por ciento, con 376 mil. Ferrari agregó que la industria de la transformación, más ligada a las exportaciones, generó 26 mil 800 nuevos empleos durante, acumulando cerca de 313 mil en el último año. Dijo que para que esta tendencia se fortalezca, la SE trabaja, entre otros aspectos, en elevar la productividad de las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes), por lo que en lo que va del año se ha apoyado la capacitación, consultoría, innovación y financiamiento de más de 73 mil empresas.